

de rentrer dans l'Amitié et dans l'alliance de notre ennemi par une Ambassade qu'ils envoient aux sonnontouans Et ensuite aux autres nations pour ménager leur paix.

Ils n'y auront point de peines puisqu'elles les doit séparer de nous, puisque ce sont nos plus grandes forces qu'elle va nous ôter pour les leur donner et que les ambassadeurs sont leurs prisonniers mêmes que *La Petite Racine* accompagné de quelques autres outaouas doit aller remettre entre leurs mains, au reste ce n'est plus un dessin caché qu'ils veulent dérober à notre connoissance et que nous ayans appris en secret par des personnes de confiance, mais aime affaire de notoriété publique, et qu'ils ont voulu nous faire savoir par une déclaration solennelle en plein Conseil.

Quoique le huron soit de la partie autant et peut être plus quel'Outaouais néanmoins comme il est toujours plus politique pour se ménager avec nous que ne sont les autres, il n'a pas parlé avec tant d'amertume et tant de hauteur quel'Outaouas. Il s'est contenté de dire qu'il était trop enfant pour se mêler d'une entreprise de cette nature et de vouloir y former quelque opposition, qu'il laissait faire ses frères qui croyaient avoir en cela plus d'esprit que lui; que c'était à eux de répondre de l'événement, et non pas à lui qui avait beaucoup moins de pénétration qu'ils n'en avaient. Je ne doute point que dans l'exécution il ne doive faire bien plus qu'ils ne dit, mais c'est qu'à près toute l'incertitude de quelques changement de fortune qui peut arriver de nôtre côté en apprenant d'autres résolutions l'oblige encore